



## Mühleprojekt 2020 Projektreport / Michael Mubaya, 5.11.2021

Es war eine tolle Erfahrung, zu sehen, wie das Mühle-Projekt endlich zum Leben erweckt wurde. Es war ein langes Jahr von der Idee bis zur Fertigstellung, und wir möchten unserer Vereinspräsidentin und dem Schweizer Förderverein noch einmal danken. Ihre Unterstützung ist wertvoll und wird sehr geschätzt.



Wegen der Regenzeit mussten wir die Bauarbeiten zunächst für einige Monate unterbrechen. Wir haben dann sofort mit dem Bau begonnen, als die Regenfälle aufhörten.



Unser Bauunternehmer hatte hier und da seine eigenen persönlichen Herausforderungen, aber schließlich können wir mit Sicherheit sagen, dass die Mühle fertiggestellt, installiert und funktionsfähig ist. Wir sind alle sehr erfreut.

Die Mühle wurde am 11. Oktober 2021 in Betrieb genommen. Bislang haben wir Iva mitgeteilt, wie sich die Mühle in den letzten 3 Wochen entwickelt hat. Die Gemeinde ist sehr froh, eine Mühle in ihrer Nähe zu haben. Sie freuen sich auch über die Möglichkeit, mit Michael Mubaya in einer entspannten Umgebung zu kommunizieren, während sie ihr Getreide mahlen lassen. Doch abgesehen von den netten Gesprächen hat uns die Regenzeit wieder einmal eingeholt. Wir hatten die Sicherheit des Gebäudes vor dem Regen und vor Diebstählen, die irgendwann einbrechen werden, übersehen. Deshalb wurde nochmal die Unterstützung vom Verein angefragt, damit die Holztüren mit Metallgittern ausgestattet werden können. Zusätzlich sollen noch Veranden gebaut werden, um die Türen vom Regen zu schützen.



Aus Sicherheitsgründen schlagen wir Gitter vor, die die Türen vor Vandalismus schützen. Die Wahrscheinlichkeit ist hoch, da sich die Mühle außerhalb des Sicherheitszauns befindet. Zweitens schlagen wir zum Schutz unserer Türen vor Regen Veranden mit Wellblech und Metallstangen vor. Außerdem haben wir die Frage des Anstrichs des Mühlengebäudes im Geschäftsplan übersehen. Wir alle hier im Mubaya EcoCenter möchten uns ganz herzlich für das Mühle-Projekt bedanken. Es wird dem Zentrum auf dem Weg zur finanziellen Unabhängigkeit einen grossen Schritt weiterbringen.

